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Peut-on définir un concept de norme lexicale?

Résumé

Louis Guilbert souléve le probléme de la définition de la norme lexicale.

Il démontre qu’elle est sociolinguistique, et non purement linguistique
comme la norm e grammaticale, et de 1a elle n’est pas en contradiction
avec la créativité.

Il souligne que le lexique est soumis a la controverse entre la norme

linguistique et la norme sociale.

La norme linguistique est représentée par les régles phonologiques
et structurelles relatives a la formulation d’unités lexicales. La norme
sociale se refléte dans diverses manifestations en raison de la fonction de
communication pour laquelle le lexique est créé.

D’un autre coté, la norme lexicale résulte d’une contradiction entre le
pouvoir conservateur et le pouvoir rénovateur. L’idéologie conservatrice
a longtemps prévalu, mais elle n’a pas pu persister. Nous assistons
maintenant a I’émergence du concept de langue universelle, autre aspect
du chauvinisme linguistique.

En conclusion, le concept de la norme est représenté par un usage général,
sa nature €volutive ne peut étre ni niée ni marginalisée, bien qu’elle pose
des problémes au niveau de I’analyse.

Mots-clés:
Unité lexicale - norme lexicale - norme grammaticale - créativité - usage -

purisme lexical.
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Can we define a concept of lexical norm?

Abstract

The writer raises the problematic of defining the lexical norm and draws
the following:

The lexical norm is not purely linguistic like the grammatical norm but
rather social linguistic so it does not contradict with creativity.

The lexicon is submitted to two norms:

The linguistic norm: represented by the phonological and syntactic rules
to formulate lexical units.

The social norm: reflected in various manifestations due to the
communicative function that the lexicon is made to fulfill.

The lexical norm is the result of the opposition of two forces: conservation
and renewal. Conservation ideology dominated for a long time but it was
unable to pursue. Now we are witnessing the appearance of the concept of
the global language which is another form of common language.

In fact, the norm is represented by the general use; its developmental
character cannot be denied or marginalized even if it is the cause of
problems in analysis.

Key words:
Lexical unit - lexical norm - grammatical norm - creativity - use -lexical

purism
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